

## PRESENTACION

Los diálogos bilaterales han adquirido carta de ciudadanía en el mundo ecuménico en los últimos tiempos. También la Iglesia católica ha participado en ellos de diversas formas. Unas veces estos diálogos han tenido carácter nacional o regional. Otras carácter internacional y las comisiones respectivas han sido nombradas por los organismos superiores al respecto. El documento «La presencia de Cristo en la Iglesia y en el mundo» pertenece al segundo grupo. Los miembros de la comisión fueron nombrados respectivamente por el Comité ejecutivo de la Alianza Reformada mundial y por el Secretariado para la unidad de los cristianos. El documento fruto de seis sesiones de trabajo fue entregado en marzo de 1977 a las autoridades, que les habían nombrado, con la petición de que fuera estudiado a diversos niveles en el seno tanto de la Alianza Reformada como en el de la Iglesia católica.

El *Secretariado de la Comisión episcopal de relaciones inter-confesionales* tuvo la iniciativa de promover el estudio del documento entre nosotros. Para ello se puso de acuerdo con los representantes de la Iglesia Evangélica Española. A finales de noviembre de 1978 estudiaron el documento un grupo de profesores de diversas Facultades de Teología de España junto con profesores del Seminario evangélico unido así como algunos pastores evangélicos. Con posterioridad la misma temática fue objeto de análisis en las Jornadas nacionales de Ecumenismo y Pastoral.

El *Centro de Estudios Orientales y Ecuménicos «Juan XXIII»*, de la Universidad Pontificia de Salamanca, como ya lo hiciera anteriormente, se complace en publicar los trabajos, que sin duda ninguna ayudarán a la profundización de los estudios ecuménicos en nuestros lares.